

---

# LA EXPERIENCIA DEL PAR

## Lecciones para redefinir la estrategia de intervención estatal en poblaciones afectadas por la violencia política

Pedro Francke, Augusto Castro,  
Marfil Francke, Juanpedro Espino



TRAS SIETE AÑOS DE EXPERIENCIA y en el contexto de un sustancial cambio de régimen, se requiere replantear las intervenciones del PAR (Programa de Apoyo a la Repoblación). Este replanteamiento se enmarca dentro de cambios mayores respecto a las formas que tiene el Estado de relacionarse con la sociedad civil; cambios que modifican el propio papel y la forma de funcionamiento del Estado, y en particular del PROMUDEH, sus programas y sus organismos descentrados.

La readecuación del funcionamiento del PAR debe considerar tres aspectos claves: un balance de la situación de las poblaciones objetivo, una visión de futuro del Estado y del PROMUDEH y una evaluación de las políticas e intervenciones del PAR.

El presente texto pretende aportar en este último aspecto. Pretende hacer una revisión global de la experiencia del PAR para, a la luz de la misma, sugerir respuestas a algunas de las interrogantes respecto a la readecuación del PAR en la etapa que se inaugurará a partir del 28 de julio del 2001. Se trata de un estudio evaluativo que mira el pasado y el presente, pero con los ojos de quien se proyecta al futuro.